

EL DIARIO MURCIANO

PERIODICO REPUBLICANO

DIRECCION, CALLE DE VICTORIO, 53.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES.—NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

C. USON, OCULISTA

POSADA DEL COMERCIO

Situada en la calle de la Rambla

El dueño de este establecimiento DIEGO FRUTOS, pone en conocimiento del público, que habiéndose hecho cargo recientemente de él, ha introducido grandes reformas en el local, para comodidades de los viajeros y personas que lo honren con su asistencia.

Al efecto ha reformado sus habitaciones, quedando todas ellas en perfecto estado higiénico, tanto por la limpieza como por la ventilación que tienen.

Se sirven comidas. Los precios son sumamente económicos, sin que por ello desmerezcan en nada el trato que se da en esta casa, la cual cuenta con medios y personal suficiente para garantizar la completa satisfacción de sus parroquianos.

Se admiten huéspedes. Para los estables el precio con habitación, es el de TRES PESETAS.

No equivocarse.

Antigua Posada del Comercio, calle de la Rambla, MURCIA.

Depósito de cofinadas para almazaras de todos tamaños.

EL BANDOLERO Y EL CACIQUE

No sabemos cuál de estos dos seres es más dañino a la sociedad en que vivimos.

Si el primero lleva la intranquilidad a las familias recorriendo los caseríos y cortijos para efectuar sus hazañas, el segundo lleva la intranquilidad a los poblados, y sus malas artes ocasionan a veces la ruina de familias enteras.

Como prueba de nuestras afirmaciones reproducimos el siguiente suelto que muy oportunamente publica un periódico de Sevilla.

«Son pues, denominaciones que se confunden en una misma significación, pues en el fondo no hallamos diferencia entre el bandolero que opera en el campo y el caballero bandido—valga la frase—que realiza sus lucrativas operaciones en la población. Y si alguna existe, es indudablemente a favor del primero, con cuyo efímero reinado concluye a tiros la fuerza pública en tanto que esta misma fuerza—triste es reconocerlo—suele en algunos casos estar al servicio del segundo y mientras el uno, colocado fuera de la ley y en lucha franca con la sociedad arriesga

na, aprépiase la mujer ajena viviendo en licenciosa bigamia; derrocha en báquicas franquicias el producto de sus rapacidades y explicaciones; acoge a su pabellón la taifa de descalificados y viciosos, desecho de los partidos; y es, en fin, el autor de un régimen de asquerosas inmoralidades que en su gárrula voracidad, con cinico alarde, invoca la justicia y habla de moral y de derecho, como inspiradores de sus actos.»

Ahora bien; el bandolero, según nuestra experiencia, se forma por la desesperación y el hambre que le condena la sociedad egoísta y viciosa. Al cacique le forma la ambición de los más vivos que necesitan su amparo para escalar los primeros puentes políticos, a cambio de la cooperación de sus planes, la mayor parte muy productivos, para ambas partes.

El que se arroja al campo, protestando de la miseria y abandono con que le castigan las leyes formadas sin tener en cuenta la necesidad de remediar males sociales, expone su pecho a las balas de la fuerza pública, creada para el amparo de toda clase de burguesía, «buena ó mala». El cacique es, por regla general, hijo del señorito arruinado por el juego y vida licenciosa, que busca por ese medio la lucha por la existencia, dejando el trabajo, verdadero camino que redime y honra.

El desgraciado caballista tiene muy efímera existencia de desesperación y fatalista. El cacique por el contrario, es respetado y protegido de sus superiores y sus vecinos les saludan con sonrisa en los labios y con el sombrero hasta los pies por no caer en su desgracia y no ser víctima de sus furros.

Mercurio

AL DIA

Si los ideales de los políticos monárquicos fueran tan puros y desinteresados como los que profesamos los republicanos, otra sería la situación de la desventurada nación española.

Para ser buen político, antes que nada, se necesita ser patriota, y hoy, desgraciadamente, solo existe el patriotismo del estómago, sin importarle un ardite a los que manglean en la deteriorada nave que tripulan los partidos monárquicos, alternativamente, el que perdamos Cuba y Filipinas, y el que las naciones civilizadas nos miren con la benevolencia que nos miran.

Si el sufragio universal no estuviera corrompido, si el caciquismo no predominara, la situación de nuestra amada Patria sería hoy más ligonera, pues los diputados que el pueblo proclamase, meterían en cintura a esos politicastro explotadores, que todo lo encenagan, en tal de llevar a cabo sus personales ambiciones.

Nosotros, ante la realidad de los hechos, sólo decimos: ¡Pobre España! ¿Cuándo llegará el fausto día en que te regeneres, haciendo que la antorcha de la Justicia, del Progreso y la Libertad, invada tu hermoso y productivo territorio!

DESDE LA TRAPERIA

Las noches silenciosas del invierno, ya vuelven. Todas las estaciones del año nos hablan de nuestra vida pasada.

Yo las veo venir. Pronto las castañeras se colocarán en las esquinas más céntricas de la pacífica ciudad y resistirán el helado venticillo de las neches invernales voceando su caliente mercancía.

Yo las veo venir, solemnes, con helor de muerte, recogiendo en los hogares a las familias que pasan las horas al calor del hachón encendido de la cocina, contando cuentos, esos cuentos que nosotros escuchábamos siendo niños, y que ahora nos hacen sentir la nostalgia de la infancia.

En el fondo del hogar, ¡qué agradables son esas noches! Para las familias sencillas, tienen un encanto inexplicable; tienen también sus tristezas; hijas siempre de los recuerdos que evoca el silencio. Pensad, pensad en esas noches...

Como siempre, haciendo la mirada en el pensamiento, oír

á altas horas de la noche, desde mi casa, el zumbir del viento en los aleros del monasterio vecino. Las ventanas se batirán unas con otras, y darán esos golpes que producen ruidos ásperos, como laurentos...

¡Ya los oiréis vosotros! ¿Os causa hondo respeto el sonar de la campana cuando el pueblo descansa de sus faenas?

¡Oíd! A mi me emboban sus sonidos. Nos hablan de las personas que amamos y que están ausentes del pueblo, allá en tierras lejanas; nos hablan de la muerte del amor; del sacrificio; del tiempo, que todo lo destruye. A media noche, pausadas, lentas, sonoras llegan hasta mí. Yo las escucho silencioso, pensativo.

¡Vosotros también pensáis mucho en esas noches! ¿No habéis perdido nunca a un ser idolatrado? Y en esas horas de melancolías, ¿no tenéis una oración para él? La madre que cariñosa velaba vuestra cuna, ¿no está en vuestra memoria? ¿No recordáis las horas felices de vuestra niñez.

Las horas silenciosas del invierno ya vuelven. ¡Ojalá volvieran con ellas las horas de otros inviernos que recordamos con dolor!

BUEN SUELTO

y con independencia podrán ganar trabajando pocas horas al día en su propia casa, por su cuenta ó mia, hombres y mujeres. Artículo nuevo, fácil y artístico.—Para pedir muestras y detalles, franco domicilio, dirigirse á J. A. Jordá, Plaza San Miguel, 1, Barcelona (B), acompañando á la carta 50 céntimos en sellos de franqueo. Faltan Agentes Representantes.

Para relojes baratos, fijos y garantizados por uno y dos años, la Relojería Moderna, Trapera, 65.

FORNOS

4 Jabonerías 4
Inauguración de la temporada.

Ostras frescas del Cantábrico á 1'25 docena.

Cubiertos á 2'50 con ostras

